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Penelitian ini dilatarbelakangi adanya kerjasama antara Perum Perhutani 

dengan LMDH Rimba Raya dalam pengelolaan wana wisata Ranu Gumbolo yang 

bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa hutan. Kerjasama ini 

berdasar kepada sistem PHBM atau pengelolaan hutan bersama masyarakat yang 

mana merupakan isi dari UU No. 41 Tahun 1999. Mengenai bagaimana perjanjian 

tersebut telah tertulis didalam PKS atau Perjanjian kerjasama. Namun didalam 

sistem kerjasama tersebut perlu dikaji dan dianalisis apakah sudah sepenuhnya 

sesuai perspektif hukum positif dan fiqh muamalah. 

 

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah : 1)  Bagaimana bentuk 

kerjasama pada wana wisata Ranu Gumbolo antara Perum Perhutani KPH Kediri 

dengan LMDH Rimba Raya ditinjau dari hukum positif? 2) Bagaimana bentuk 

kerjasama pada wana wisata Ranu Gumbolo antara Perum Perhutani KPH Kediri 

dengan LMDH Rimba Raya ditinjau dari fiqh muamalah? Adapun yang menjadi 

tujuan dari penelitian ini adalah 1) Untuk mengetahui bentuk kerjasama pada wana 

wisata Ranu Gumbolo antara Perum Perhutani KPH Kediri dengan LMDH Rimba 

Raya ditinjau dari hukum positif. 2) Untuk mengetahui bentuk kerjasama wana 

wisata Ranu Gumbolo antara Perum Perhutani KPH Kediri dengan LMDH Rimba 

Raya ditinjau dari fiqh muamalah. 

 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan 

jenis penelitian lapangan (field research). Teknik pengumpulan data yang 

digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. 

Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan kondensasi data, penyajian 

data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan 

data menggunakan triangulasi. 

 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Ditinjau dari Hukum Positif 

pelaksanaan kerjasama antara Perum Perhutani dengan LMDH Rimba Raya dalam 

pengelolaan wana wisata Ranu Gumbolo sudah sesuai, sebab telah memenuhi isi 

dari pasal 30 Undang-undang No. 41 Tahun 1999 serta pasal 3 Undang-undang No. 

41 Tahun 1999. 2) Ditinjau dari prinsip keadilan Fiqh Muamalah pelaksanaan 

kerjasama dalam pengelolaan wana wisata Ranu Gumbolo antara Perum Perhutani 

dengan LMDH Rimba Raya akad musyarakah dalam pembagian bagi hasil dari 

kerjasama tersebut kurang sejalan dengan Fatwa DSN Nomor 08/DSN-
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MUI/IV/2000 tentang Pembiayaan Musyarakah sebab faktanya pihak LMDH 

masih membagi keuntungan tersebut ke beberapa pihak. Kemudian terkait kerugian 

tidak dijelaskan prosentase tanggung jawab dari kedua belah pihak maka hal ini 

kurang sejalan dengan Pasal 136 Buku II Kompilasi Hukum Ekonomi Syariah. 

Sebab hal ini bisa saja menimbulkan konflik dikemudian hari, walaupun secara 

ijab-qobul kedua aspek penting sudah sah, namun alangkah lebih baik jika prinsip 

keadilan tersebut terlaksanakan. 
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This research is motivated by the collaboration between Perhutani Public 

Company (Perum Perhutani) and Forest Village Community Institution (LMDH) 

Rimba Raya in managing the Ranu Gumbolo nature tourism area with the aim of 

improving the welfare of the forest village community. This collaboration is based 

on the Community-Based Forest Management (PHBM) system, which is the 

essence of Law No. 41 of 1999 concerning forest management with community 

participation. Regarding the details of this agreement, they are documented in the 

cooperation agreement (PKS). However, within the framework of this cooperation, 

it is necessary to examine and analyze whether it fully complies with the 

perspectives of positive law and fiqh muamalah. 

 

The research focus in this study is as follows: 1) How is the collaboration 

structured in the Ranu Gumbolo nature tourism area between Perum Perhutani KPH 

(Forest Management Unit) Kediri and LMDH (Forest Village Community 

Institution) Rimba Raya in terms of positive law?; 2) How is the collaboration 

structured in the Ranu Gumbolo nature tourism area between Perum Perhutani KPH 

Kediri and LMDH Rimba Raya regarding fiqh muamalah (Islamic commercial 

jurisprudence)? The objectives of this research are: 1) To determine the form of 

collaboration in the Ranu Gumbolo nature tourism area between Perum Perhutani 

KPH Kediri and LMDH Rimba Raya from the perspective of positive law; 2) To 

determine the form of collaboration in the Ranu Gumbolo nature tourism area 

between Perum Perhutani KPH Kediri and LMDH Rimba Raya from the 

perspective of fiqh muamalah. 

 

The research method used by the researcher is a qualitative method and falls 

under the category of field research. Data collection techniques used in this study 

include observation, interviews, and documentation. Data analysis techniques in 

this research involve data reduction, data presentation, drawing conclusions, and 

verification. Additionally, data validity is ensured through the use of triangulation. 

 

The results of this research indicate that: 1) From the perspective of positive 

law, the implementation of cooperation between Perum Perhutani and LMDH 

Rimba Raya in managing the Ranu Gumbolo nature tourism area is in compliance, 

as it has fulfilled the Article 30 of Law No. 41 of 1999, and Article 3 of Law No. 

41 of 1999. 2) From the perspective of the principles of justice in Fiqh Muamalah, 
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the implementation of cooperation in the management of the Ranu Gumbolo nature 

tourism area between Perum Perhutani and LMDH Rimba Raya, which involves a 

musyarakah contract for profit-sharing, is not entirely in line with the Fatwa DSN 

Number 08/DSN-MUI/IV/2000 regarding Musyarakah Financing, because in 

practice the LMDH still distributes the profits to multiple parties. Additionally, the 

allocation of responsibility for losses is not clearly specified by both parties, which 

is not in accordance with Article 136 of Book II of the Compilation of Sharia 

Economic Law. This lack of clarity could potentially lead to conflicts in the future. 

Although the basic elements of the contract (ijab-qobul) have been fulfilled, it 

would be better if the principle of justice were fully implemented 

. 
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 الملخص

، تحليل التعاون في وانا ويساتا رانو جومبولو بين 12101193044سما نادينا، اشيفني 
وضعي وفقه ال كمريمبا رايا من حيث الح هلمدكيديري و   هكفبيروم بيرهوتاني 

حكم  ةدراسقسم " )دراسة في وانا ويساتا رانو جومبولو تولونجاغونغ(، ةعللالم
السيد امعة جالشريعة، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية،  الاقتصاد

 .هور الماجستير، المشرف: الدكتور مشالإسلامية الحكوميةعلي رحمة الله 
 ةوضعي، فقه المعاملال كمالكللات المفتاحية: التعاون، وانا ويساتا، الح

في إدارة وانا ويساتا  ريمبا رايا لمدههذا البحث مدفوع بالتعاون بين بيروم بيرهوتاني و 
رانو جومبولو الذي يهدف إلى تحسين رفاهية مجتلعات قرى الغابات. ويستند هذا التعاون 

 41رقم  نونإلى نظام إدارة الغابات أو إدارة الغابات مع المجتلع المحلي، وهو مضلون القا
. حول كيفية كتابة الاتفاقية في اتفاقية التعاون أو اتفاقية التعاون. ومع ذلك، 1999لعام 

في نظام التعاون يحتاج إلى دراسة وتحليل ما إذا كان تماما وفقا لمنظور القانون الوضعي 
 .والفقه المعاملات

لى وانا ( ما هو شكل من أشكال التعاون ع1هي:  هذا البحثمحور البحث في 
 كم من حيث الحريمبا رايا هلمدكيديري و   هكفويساتا رانو غومبولو بين بيروم بيرهوتاني 

  هفك( ما هو شكل التعاون في وانا ويساتا رانو جومبولو بين بيروم بيرهوتاني 2 ؟الوضعي
( 1و ه ا البحثوالغرض من هذ ؟ريمبا راية من حيث الفقه المعاملات هلمدكيديري و 

كيديري و   هفكلتحديد شكل التعاون على وانا ويساتا رانو غومبولو بين بيروم بيرهوتاني 
( تحديد شكل التعاون وانا رانو غومبولو 2ريمبا رايا من حيث القانون الوضعي.  هلمد

 .المعاملات ريمبا راية من حيث فقه هلمدكيديري و   هكفللسياحة بين بيروم بيرهوتاني 
هي الأساليب النوعية وأنواع البحث  ةلمستخدمة من قبل الباحثطرق البحث ا

في شكل  هذا البحثالميداني )البحث الميداني(. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في 
ستخدام تقليل باا البحث الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات في هذ
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يانات أما بالنسبة للتحقق من صحة الب البيانات وعرض البيانات والاستنتاج والتحقق.
 .باستخدام التثليث

( من حيث التنفيذ القانوني الإيجابي للتعاون 1إلى ما يلي:  ا البحثوتشير نتائج هذ
لو مناسب، لأنه استوفى بو ريمبا رايا في إدارة وانا ويساتا رانو غوم لمدهبين بيروم بيرهوتاني مع 

لعام  41من القانون رقم  3والمادة  1999لعام  41م من القانون رق 30والمادة  محتويات
( من حيث مبدأ العدالة الفقه معاملة تنفيذ التعاون في إدارة وانا ويساتا رانو 2. 1999

ج التعاون لا يتلاشى اتفاق المشاركة في توزيع نتائ رامبا رايا دهلمو غومبولو بين بيروم بيرهوتاني 
 بشأن تمويل المشاركة لأن حقيقة 2000بع / موي / الرا-/دسن08مع فتوى دسن رقم 

لا تزال تقسم الأرباح إلى عدة أطراف. ثم لا يتم شرح الخسائر ذات الصلة نسبة  لمده
من الكتاب الثاني تجليع  136المسؤولية لكلا الطرفين ثم وهذا هو أقل تمشيا مع المادة 

لى الرغم من المستقبل، ع الشريعة القانون الاقتصادي. لأن هذا يمكن أن يسبب الصراع في
أن موافقة كلا الجانبين المهلين صحيحة، ولكن سيكون من الأفضل إذا تم تنفيذ مبدأ 

 .العدالة
 
 


